



Fachverband
Shantychöre
Deutschland e.V.

www.shanty-fsd.de

***INTERNATIONALES
SHANTY – und SEEMANNSLIEDER –
FESTIVAL OSTSEE 2025***

***- MARITIMES - PROJEKT -
- Maritime - Projekt -***

Erstellt: Hans Rodax

Stand: 07.11.2024

INTERNATIONALES SHANTY – und SEEMANNSLIEDER – FESTIVAL OSTSEE 2024

(Stand: 07.11.2025)

(Änderungen nicht gewollt – aber möglich / Changes not wanted - but possible)

Seit gut 3 Wochen gehört das 12. Shanty- und Seemannslieder-Festival Ostsee mit einem wiederum großen Erfolg auf und in Häfen an der Ostsee schon wieder der Vergangenheit an.

Wenn auch der Wind nicht so stark wehte, wie wir ihn uns gewünscht haben, so sind wir doch nach großem Spaß in der Gemeinschaft in den Häfen und großer Freude beim Singen der Shanties und Seemannslieder wieder viel reicher an unseren guten und gelebten Erinnerungen

So war es für das Präsidium des FSD fast keine Frage, ob wir dieses besondere Festival in den Hafen an der Ostsee im Jahre 2025 wieder durchführen – **der Termin ist die Woche von 07. – 14.09.2025.**

Wie in den vergangenen Jahren auch werden wir mit Traditions-Segelschiffen wieder das Seegebiet “Westliche Ostsee“ mit Start und Ende Kiel-Holtenau besegeln.

Vorgesehene Häfen sind Sønderborg (DK), Kappeln, Eckernförde und wie in jedem Jahr Burgstaaken auf Fehmarn.

Das Festival ist als ein internationales geplant und so werden Einladungen von uns an Shantychöre und -gruppen aus Deutschland, Belgien, Frankreich, Niederlande, Polen und der Schweiz ausgesprochen.

Für alle Interessierten, die einen solchen Törn noch nicht miterlebt haben, teilen wir mit, dass die Sänger und Musiker der Chöre und auch deren Gäste an Bord schlafen und das Essen selbst zubereiten.

Dabei ist es üblich, dass der Kapitän und die Bootsleute an den Verpflegungen teilnehmen und sich somit schnell eine gesamt gute Schiffscrew entwickelt.

Während der Segelzeiten **kann** jedermann mit anfassen, um unter Anleitung die Segel zu setzen oder das Schiff nach Absprache mit dem jeweiligen Kapitän auch zu steuern.

Die teilnehmenden Shantychöre werden nach Absprache des FSD-Präsidiums mit den Stadt- bzw. Kurverwaltungen Konzerte geben und auch Veranstaltungen unter dem Begriff “Soziales Singen“ in Krankenhäusern und Altenheimen, sowie Seniorenanlagen durchführen.

Sofern größere Firmen, Kaufhäuser oder Gastronomiebetriebe o.ä. ein besonderes Interesse an einem Chorauftritt für ihr Unternehmen haben, steht einer solchen Beteiligung ebenfalls nichts entgegen.

Es wird ein detaillierter Ablaufplan mit den Organisationseinheiten der jeweiligen Stadt erarbeitet, wobei die besonderen Interessen der Stadt im Sinne eines Stadtmarketings berücksichtigt werden.

Für die Mitglieder der Chöre wird andererseits von der jeweiligen Stadt – ebenfalls nach Rücksprache mit dem Präsidium des FSD – ein kostenfreies Touristikprogramm erstellt.

Da die infrage kommenden Schiffe ab sofort zu buchen sind, bitten wir um eine feste oder vorläufige und unverbindliche Teilnahmeerklärung – bitte nur und ausschließlich über das beigefügte Formular

Momentan kann von einem **Kostenaufwand für die gesamte Woche von ca. 350,00 – 450,00 € / Teilnehmer** (Gäste ca. 450,00 € - 550,00 €) - abhängig von der Schiffscharter - für die Woche ausgegangen werden.

Hierin sind nicht die Bordverpflegung, evtl. Hafengebühren und Motorstunden berücksichtigt (ca. 120,00 €).

Ein Zuschuss vom FSD ist noch nicht enthalten, sodass eine Reduktion noch möglich wird.

INTERNATIONALES SHANTY – und SEEMANNSLIEDER – FESTIVAL OSTSEE 2024

(Stand: 07.11.2025)

(Änderungen nicht gewollt – aber möglich / Changes not wanted - but possible)

The 12th Baltic Sea Shanty and Seamen's Song Festival has been a thing of the past for a good 3 weeks now, with another great success on and in harbors on the Baltic Sea.

Even though the wind did not blow as strongly as we would have liked, we are still after great fun in the community in the harbors and great joy in singing shanties and sea shanties, we are again much richer in our good and lived memories

So there was almost no question for the FSD board whether we would hold this special festival in the harbor on the Baltic Sea again in 2025 - the date is the week of 07 - 14.09.2025.

As in previous years, we will once again sail the “Western Baltic Sea” with traditional sailing ships, starting and finishing in Kiel-Holtenau.

The planned ports are Sønderborg (DK), Kappeln, Eckernförde and, as every year, Burgstaaken on Fehmarn.

The festival is planned as an international one and we will be inviting shanty choirs and groups from Germany, Belgium, France, the Netherlands, Poland and Switzerland.

For all those interested who have not yet experienced such a cruise, we would like to inform you that the singers and musicians of the choirs and their guests sleep on board and prepare the food themselves.

It is customary for the captain and the boatmen to take part in the catering, so that a good ship's crew quickly develops.

During the sailing times, anyone can help to set the sails under supervision or even steer the ship after consultation with the captain.

The participating shanty choirs will give concerts after consultation between the FSD presidium and the city or spa administrations and also organize events under the term “social singing” in hospitals and old people's homes, as well as retirement homes.

If larger companies, department stores or restaurants or similar have a particular interest in a choir performance for their company, there is also nothing to prevent such participation.

A detailed schedule will be drawn up with the organizational units of the respective city, considering the special interests of the city in terms of city marketing.

For the members of the choirs, on the other hand, a free tourist program will be created by the respective city - also after consultation with the FSD Presidium.

As the ships in question are to be booked immediately, we ask for a firm or provisional and non-binding declaration of participation - please only and exclusively via the attached form

Now, it can be assumed that the costs for the entire week will be approx. 350.00 - 450.00 € / participant (guests approx. 450.00 € - 550.00 €) - depending on the ship charter - for the week.

This does not include the catering on board, possible harbor fees and engine hours (approx. 120,00 €).

A subsidy from the FSD is not yet included, so a reduction is still possible.

INTERNATIONALES SHANTY – und SEEMANNSLIEDER – FESTIVAL OSTSEE 2024

(Stand: 07.11.2025)

(Änderungen nicht gewollt – aber möglich / Changes not wanted - but possible)

Weitere Auskünfte / further information

Fachverband Shantychöre Deutschland e.V. (FSD)

Präsident

Hans Rodax, Holtstr. 89, D - 32120 Hiddenhausen

Telefon: +49 (0) 5221 – 626032 / +49 (0) 173-5421869

Telefax: +49 5221 – 62 60 33

E-Mail:

HansRodax@t-online.de

Organisation und -leitung / Organization and management

FACHVERBAND SHANTYCHÖRE DEUTSCHLAND e.V. (FSD)

Antwort / answer

Bitte **vollständig ausfüllen** und deutlich und in **Druckschrift** schreiben/
Please fill in completely and write clearly and in block letters

Fachverband Shantychöre Deutschland e.V.
Präsident
Hans Rodax
Holtstr. 89
D – 32120 Hiddenhausen

Per Fax an: + 49 (0) 5221 - 626033

Per Email an: HansRodax@t-online.de

Shanty Chor / Choir/ Group

.....

Ansprechpartner / Contact person

.....

Strasse / Street

.....

Nat - PLZ - Ort / Place

..... ()

E-Mail

.....

Fone

.....

Termin:

Rücksendung bitte so bald wie möglich / Send return - soon as possible

SHANTY –u. SEEMANNSLIEDER FESTIVAL Ostsee 2025

Woche vom 07. bis 14. September 2024

Wir sind an der Teilnahme / we are interested in the participation

unverbindlich / without obligation **verbindlich** / with obligation und werden
mit / and will be marked with

ca. Chormitgliedern / members Gästen / guests

an dem gesamten Törn teilnehmen / participate at the whole cruise.

Wir werden **N I C H T** teilnehmen / we will not participate

Besonderes

Ort, Datum / place/date Unterschrift / Signature